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Programmazione e  
progetti innovativi 

Verbale sintetico della riunione dell’Assemblea dei Sindaci  
del distretto territoriale n. 2 di Rho 

 

Il giorno mercoledì 18 Maggio 2022 alle ore 10.00 in modalità telematica è convocata la riunione 
dell’Assemblea dei Sindaci del Rhodense al fine di confrontarsi in merito ai seguenti o.d.g.: 

1. Revisione del Documento Applicativo ai sensi dell’Articolo 4 del Regolamento per l’Accesso ai Servizi 
Diurni per le Persone Disabili Residenti nell’Ambito del Rhodense 

2. Esame ed approvazione del piano di riparto e modalità di utilizzo delle risorse a valere sul Fondo 
Povertà 2020 – Dgr. 3152/2020 

3. Esame e approvazione bozza di convenzione per partnership con il Comune di Rho a valere sul Fondo 
Estreme Povertà 2020 

4. Delega procedura attivazione di interventi di inclusione scolastica volti a studenti con disabilità 
sensoriali A.A. 2022-2023 

5. Programmazione risorse a valere sul Piano Regionale ‘Dopo di Noi’ – Deliberazione XI/6218 del 04 
aprile 2022 

6. Varie ed eventuali: Emergenza Ucraina - Ipotesi di utilizzo del fondo raccolto attraverso le donazioni; 
centri estivi e servizi scolastici; situazione CAS 

 

COMUNE RAPPRESENTANTE PRESENZA 

Arese - - 

Cornaredo Yuri Santagostino (sindaco) Presente 

Lainate Cecilia Scaldalai (assessore) Presente (d) 

Pero Stefania Marano (assessore) Presente (d) 

Pogliano Milanese Carmine Lavanga (sindaco) Presente 

Pregnana Milanese Roberto Gadda (assessore) Presente (d) 

Rho Paolo Bianchi (assessore) Presente (d) 

Settimo Milanese Sara Santagostino (sindaco) Presente 

Vanzago Laura Paleari (assessore) Presente (d) 

ASST Rhodense Marisa Mondadori Presente 

Sercop Primo Mauri (rapp. legale) Presente 

Sercop Annamaria Di Bartolo (resp. Udp) Presente 

Sercop Anna Imperiali (collab. UdP) Presente 

(d) delegato   
 

Presiede la seduta il Sindaco di Pogliano Milanese: Dott. Carmine Lavanga 
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1. Revisione del Documento Applicativo ai sensi dell’Articolo 4 del Regolamento per l’Accesso ai 
Servizi Diurni per le Persone Disabili Residenti nell’Ambito del Rhodense 

Si introducono i partecipanti alle due principali modifiche realizzate sul Documento Applicativo ai sensi 
dell’Art. 4 del Regolamento per l’Accesso ai Servizi Diurni per le Persone Disabili Residenti nell’Ambito del 
Rhodense:  

- Modifica della retta dei CSE e SFA accreditati – decorrenza: 01.06.22 

Vista la richiesta, presentata all’Azienda da parte degli enti gestori accreditati già dall’anno 2019, di 
adeguare la retta dei CSE e SFA in relazione alle modifiche avvenute internamente al Contratto 
Collettivo Nazionale degli Enti locali, si è provveduto alla costituzione di una retta aggiornata, in cui 
la quota di costi fissi è rimasta invariata mentre la quota del personale è stata scorporata e ricaricata 
in base all’aumento salariale. La Responsabile dell’Ufficio di Piano rassicura i Sindaci che la 
modificazione della retta non comporterà alcun onere aggiuntivo a carico dei Comuni in quanto il 
Direttore, prevedendone l’incremento, ne ha tenuto conto all’interno del Piano programma 
dell’Azienda.  

L’adeguamento della retta è previsto a partire dal 01 giugno 2022. Stante che il Patto di 
Accreditamento degli enti gestori CSE e SFA ha avuto scadenza il giorno 31 dicembre 2021, la 
Responsabile dell’Ufficio di Piano asserisce che, qualora i partecipanti dimostrassero consenso alle 
revisioni del Documento Applicativo, ripartirà tutto l’iter di accreditamento e controllo dei requisiti 
degli enti gestori e, quindi, di modifica della retta.  

- Inserimento della quota a carico dell’utente all’interno della retta dei CSE o SFA non accreditati - 
decorrenza: 01.01.22 

Con la modifica al Documento Applicativo, si desidera uniformare e omogeneizzare la richiesta di 
contributo a carico dell’utente indipendentemente dal Centro in cui si prevede la frequenza; in 
questo modo si intende tutelare tanto il principio della libera scelta dell’utente quanto il gettito 
fiscale dei Centri. L’adeguamento della retta dei CSE e SFA non accreditati troverà egual attuazione 
rispetto ai CSE e SFA accreditati ma avrà decorrenza dal 01 gennaio 2023 

 

Dopo breve discussione, I presenti approvano all’unanimità:  

• Le motivazioni espresse in premessa;  

• La bozza del Documento Applicativo ai sensi dell’Articolo 4 del Regolamento per l’Accesso ai 
Servizi Diurni per le Persone Disabili Residenti nell’Ambito del Rhodense (Allegato 1), allegato al 
presente verbale che costituisce parte integrante e sostanziale della presente deliberazione 

• Di dare mandato al Responsabile dell’Ufficio di Piano per ogni altro adempimento necessario a 
rendere effettiva la decisione presa  

 

2. Esame ed approvazione del piano di riparto e modalità di utilizzo delle risorse a valere sul Fondo 
Povertà 2020 – Dgr. 3152/2020 

La Responsabile dell’Ufficio di Piano espone ai partecipanti la necessità individuare le modalità per l’utilizzo 
delle risorse a valere sul Fondo Povertà 2020 – che ha sostenuto gli interventi rivolti ai beneficiari del RdC 
relativi all’anno 2021 e, attualmente, sta sostenendo quelli relativi all’anno 2022. A tal proposito, si sottolinea 
che – visto l’importante numero di beneficiari del RdC durante l’anno 2022 – le risorse FP 2020 sono in 
esaurimento e, a breve, non saranno più in grado di dare sostegno agli interventi programmati. Pertanto sarà 
necessario razionalizzare le risorse per coprire un lasso temporale quanto più esteso possibile, salvo ricevere 
nel frattempo l’assegnazione delle risorse del Fondo Povertà 2021 di cui si ha contezza in finanziaria, ma non 
ancora delle somme assegnate all’Ambito Rhodense.  
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Si rimanda all’osservazione dell’Allegato 3 per una conoscenza più puntuale del riparto delle risorse a valere 
sul Fondo Povertà 2020. 

Dopo breve discussione, I presenti approvano all’unanimità:  

• Le motivazioni espresse in premessa;  

• La bozza della proposta del Piano di Riparto a valere sulle risorse del Fondo Povertà 2020 in 
allegato 3, che costituisce parte integrante e sostanziale della presente deliberazione 

• Di dare mandato al Responsabile dell’Ufficio di Piano per ogni altro adempimento necessario a 
rendere effettiva la decisione presa  

 

3. Esame e approvazione bozza di convenzione per partnership con il Comune di Rho a valere sul 
Fondo Estreme Povertà 2020 

La Responsabile dell’Ufficio di Piano introduce i partecipanti al Fondo Estreme Povertà 2020, proponendo di 
utilizzare le risorse ad esso connesse (pari a € 84.000) per cofinanziare i servizi e gli interventi rivolti alle gravi 
marginalità – tra cui: mense, docce, dormitori, centri diurni – attivamente sostenuti dal Comune di Rho da 
più di 10 anni.  

L’Azienda procederà, dunque, ad una partnership con il Comune di Rho per un utilizzo d’Ambito degli 
interventi.  Il desiderio di intervenire sul target delle gravi marginalità, oltre ad essere presente tra gli 
Obiettivi del Piano di Zona, è sostenuto dall’Azienda anche attraverso la partecipazione all’‘Avviso pubblico 
1/2021 PrInS – Progetti Intervento Sociale’ che prevede la realizzazione di uno Sportello di Pronto Intervento 
d’Ambito che abbia lo scopo di dare una risposta immediata e qualificata alle emergenze ed urgenze sociali. 

 Dopo breve discussione, I presenti approvano all’unanimità:  

• Le motivazioni espresse in premessa;  

• La bozza della proposta del Piano di Riparto a valere sulle risorse del Fondo Estreme Povertà 2020 
in allegato 4, che costituisce parte integrante e sostanziale della presente deliberazione 

• Di dare mandato al Responsabile dell’Ufficio di Piano per ogni altro adempimento necessario a 
rendere effettiva la decisione presa  

 

 

4. Delega procedura attivazione di interventi di inclusione scolastica volti a studenti con disabilità 
sensoriali A.A. 2022-2023 

La responsabile dell’Ufficio di Piano richiama quanto di seguito in relazione all’oggetto della presente 
proposta di deliberazione: 

- La modifica al ruolo comunale – attuata dalla d.d. XI/6171 del 28.03.22 e presentata da ATS durante 
la Cabina di Regia Unificata tenutasi il 05.0522 – in merito alle procedure di attivazione di interventi 
di inclusione scolastica rivolte a studenti con disabilità sensoriali, che prevede che ai Comuni sia 
derogato non solo la gestione delle pratiche dei nuovi accessi ma anche il rinnovo delle domande di 
attivazione degli interventi 

- L’attuazione, sino ad oggi, delle procedure di attivazione di interventi di inclusione scolastica rivolte 
a studenti con disabilità sensoriali da parte di un dipendente interno all’Azienda 

Si evidenzia la necessità di ri-profilare il dipendente Sercop tramite delega formale. A seguito dell’assenso 
dei Sindaci, si riporta che, a stretto giro, l’Ufficio di Piano inoltrerà un apposito modulo di delega da 
sottoscrivere; si specifica che, per i Comuni che hanno già sottoscritto con Sercop un patto di contitolarità o 
titolarità del trattamento, si integrerà il patto esistente. 
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Dopo breve discussione, I presenti approvano all’unanimità:  

• Le motivazioni espresse in premessa;  

• Di dare mandato al Responsabile dell’Ufficio di Piano per ogni altro adempimento necessario a 
rendere effettiva la decisione presa  

 

5. Programmazione risorse a valere sul Piano Regionale ‘Dopo di Noi’ – Deliberazione XI/6218 del 
04 aprile 2022 

La Deliberazione XI/6218 del 04.04.22 stabilisce che, qualora non impegnate, ciascun Ambito dovrà restituire, 

entro il 30 giugno 2022, a Regione Lombardia le risorse relative agli anni 2016, 2017 e 2018 a valere sul Piano 

Regionale ‘Dopo di Noi’.  

La Responsabile dell’Ufficio di Piano presenta il quadro delle risorse con relativi avanzi non impegnati su 

progettualità in corso, individuando la cifra da restituire a Regione (pari a € 200.000, si rimanda al prospetto 

in allegato – All. 8). La Deliberazione in oggetto, inoltre, richiede agli Ambiti di riprogrammare, entro il 18 

maggio 2022, le risorse assegnate dal Fondo relative agli anni 2019, 2020 e 2021. Si sottolinea la difficoltà di 

utilizzo delle risorse in questione in relazione al vincolo di massimo quattro rinnovi, bloccati nel caso in cui 

l’autonomia abitativa degli utenti con disabilità non venga raggiunta. La Responsabile UdP rimanda 

nuovamente al prospetto in Allegato – All. 8, chiedendone approvazione. 

Dopo breve discussione, I presenti approvano all’unanimità:  

• Le motivazioni espresse in premessa;  

• In prospetto delle risorse a valere sul Fono Dopo Di Noi (Annualità dal 2016 al 2021) in allegato 8, 
che costituisce parte integrante e sostanziale della presente deliberazione 

• Di dare mandato al Responsabile dell’Ufficio di Piano per ogni altro adempimento necessario a 
rendere effettiva la decisione presa  

 

6. Varie ed eventuali: Emergenza Ucraina - Ipotesi di utilizzo del fondo raccolto attraverso le 
donazioni; centri estivi e servizi scolastici; situazione CAS 

Si aggiornano i presenti in merito all’andamento dell’Emergenza Ucraina; la Responsabile UdP riporta i 
contenuti discussi durante la Cabina di Regia del 16 maggio 2022: 

- Utilizzo del Fondo ‘un Aiuto a chi Aiuta’. Il ricavato delle donazioni ammonta a circa € 18.000, 
eventualmente sostenuto da un importo pari a € 16.000 -al momento in sospeso. La Responsabile 
aggiorna i presenti in merito allo stato dell’arte e propone un primo ipotetico utilizzo delle risorse del 
Fondo: queste potranno essere assorbite dal Bando rivolto alle famiglie accoglienti attivato 
dall’Azienda, stante che le famiglie ospitanti non ricevano ulteriore contributo se non quello erogato 
da Protezione Civile. In merito al contributo da erogare alle famiglie ospitanti si propone di 
riconoscere, al termine di un periodo di accoglienza di almeno 30 giorni, importi differenziati tra 
adulto e minore: più precisamente, € 100 per adulto e € 50 per minore, fino ad un massimo di € 250 
a famiglia. Si propone, inoltre, di allargare l’importo a € 150 per adulto (lasciando invariata la quota 
per minore) nel momento in cui il contributo di Protezione Civile ha termine. Si ipotizza che tale 
apporto monetario possa essere omnicomprensivo di tutti gli oneri che le famiglie devono sostenere 
per l’accoglienza – tra cui anche i servizi comunali (es: mensa scolastica, centro estivo, etc.). Con 
consenso unanime espresso dai presenti, si ritiene opportuno rimandare la definizione dell’importo 
da destinare alle famiglie ospitati a quando si deterrà una proiezione reale del numero di famiglie 
ospitanti. 
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La Responsabile UdP introduce una seconda possibilità di utilizzo del fondo ‘un Aiuto a chi Aiuta’: una 
tantum (di circa € 150) da conferire ai volontari che hanno supportato e partecipato attivamente alle 
iniziative d’Ambito rivolte all’Emergenza Ucraina. Si propone, in abbinata, di organizzare un 
momento di incontro per valorizzare formalmente il loro contributo. A riguardo i Sindaci mostrano, 
di comune accordo, il proprio dissenso, sottolineando la difficoltà insita all’individuazione della 
totalità di coloro che hanno prestato aiuto; concordano, tuttavia, sull’attuazione di una cerimonia di 
ringraziamento.  

- Laboratori di facilitazione linguistica in aggancio ai centri estivi comunali. Si propone l’inserimento 
nelle attività dei centri estivi comunali, qualora sussista un numero minimo di minori ucraini, di 
laboratori di facilitazione linguistica, guidati da figure esperte quali mediatori linguistici/educatori. I 
Sindaci esprimono accordo unanime.  

- Aggiornamento sugli alloggi CAS. La Responsabile dell’Ufficio di Piano informa i presenti 
relativamente alla recente disposizione di Prefettura per cui quest’ultima si assume la competenza 
di disporre il 70% dei collocamenti CAS, concedendo agli Ambiti di collocare sul proprio territorio il 
restante 30% tramite autoinserimento. Stante l’attuale impossibilità dell’Ambito Rhodense di 
attivare autoinserimenti, viene esposta ai presenti l’incertezza dell’Azienda di proseguire, in 
trattativa con Prefettura, nella ricerca di alloggi CAS.  

 

Dopo breve discussione, I presenti approvano all’unanimità:  

• Le motivazioni espresse in premessa;  

• Di dare mandato al Responsabile dell’Ufficio di Piano per ogni altro adempimento necessario a 
rendere effettiva la decisione presa  

 

L’Assemblea dei Sindaci del Rhodense si conclude alle ore 11:45. 

 

Visto e approvato 

 

Per l’Assemblea: 

Il Responsabile dell’Ufficio di Piano                                                                    Il Presidente dell’Assemblea 

Annamaria Di Bartolo                                                                                                         Andrea Orlandi 

 

Documento in originale firmato agli Atti       


